

Consejo Social

Universidad de Jaén



Universidad de Jaén

*Boletín Informativo
N.º 12. Diciembre 2025*

Conoce a tus Consejeros/as

Raquel Santiago Bermúdez



Raquel Santiago Bermúdez

Vocal representante del Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía

Raquel Santiago Bermúdez, jiennense que comenzó como emprendedora desde muy joven. Es cofundadora de un grupo de empresa con gran diversidad de actividades en las que prioriza la implementación de tecnología, entre las que destaca **PETROPRIX ENERGIA S.L.**, una de las empresas con mayor facturación en la provincia y cuyo crecimiento exponencial ha sido reconocido por el prestigioso **FINANCIAL TIMES**.

Desde la sede de Martos ejerce como **directora ejecutiva del grupo**, priorizando su presencia en primera línea del día a día, lo que le permite estar muy conectada con los empleados, escuchando atentamente sus ideas, preocupaciones y sugerencias. Esto le aporta un conocimiento privilegiado de la organización, asegurando que cada paso que se da esté alineado con los objetivos y valores del negocio.

Tras la experiencia empresarial, adquirida en estos años de emprendimiento, ejerce como **Coordinadora del “Proyecto Mentoring con M”** en Martos, **Programa que ha obtenido el Premio Meridiana 2023**, en el que empresarias con trayectoria ayudan a formar, asesorar y aconsejar a empresarias en sus comienzos.

Considera que la **Universidad de Jaén juega un papel fundamental, como principal fuente de talento para las empresas de la provincia**, en este sentido, **desde marzo de 2024 es miembro del Consejo Social de la Universidad de Jaén**, con el fin de colaborar a que los objetivos formativos de la universidad estén alineados a las necesidades reales y cambiantes de las empresas.

Cree y apuesta firmemente por el talento de la provincia de Jaén, y considera que la colaboración entre administración, universidad y empresa es la clave para la creación de un ecosistema atractivo que favorezca la retención de nuestros jóvenes.

La Universidad de Jaén acoge la Asamblea Nacional de la Sectorial Interuniversitaria de Estudiantes de Humanidades (SIUEH) con el apoyo del Consejo Social UJA (10/09/2025)



M.ª de los Ángeles Guzmán y María Isabel Azañón (De izquierda a derecha)



La Secretaria del Consejo Social, **M.ª Isabel Azañón Rubio**, se reúne con **María Ángeles Guzmán**, representante de la Facultad de Humanidades de la UJA, para tratar la próxima celebración de la **Asamblea Nacional del SIUEH**.

Durante el encuentro, Guzmán trasladó los aspectos más relevantes relativos a dicha Asamblea que reunirá alrededor de **40 representantes estudiantiles de Facultades de Humanidades de distintas universidades españolas**, convirtiéndose en una ocasión única para poner en valor esta área de conocimiento.

El Consejo Social ha mostrado su compromiso con esta iniciativa, brindando apoyo económico a su organización. Este respaldo responde a la voluntad de reforzar el papel de las Humanidades en la universidad y en la sociedad, promoviendo la participación activa de la juventud y el reconocimiento de la humanidad como pilar fundamental de nuestra institución.

La Secretaría del Consejo Social asiste a la Comisión de Permanencia de la UJA (12/09/2025)



Foto alumnado UJA. Ideal



La Secretaría del Consejo Social, **M.ª Isabel Azañón Rubio**, ha participado en la reunión de la Comisión de Permanencia de la UJA, órgano encargado de analizar y valorar las solicitudes presentadas por el estudiantado para continuar sus estudios cuando concurren circunstancias especiales.

Durante la sesión, se destacó la importancia de realizar una evaluación rigurosa y sensible a cada caso, garantizando que las decisiones adoptadas respondan a criterios de equidad, apoyo académico y atención personalizada.

La intervención de la Secretaría del Consejo Social refuerza el compromiso del órgano con la defensa de los intereses del alumnado y con el seguimiento de los procesos que afectan directamente a su trayectoria universitaria.

El Presidente del Consejo Social presenta balance de las actuaciones realizada en el curso 2024-2025 (16-09-2025)

Luis Jesús García-Lomas, Presidente del Consejo Social UJA, ha presentado, en redes sociales, **el balance de la actividad desarrollada durante el curso académico 2024-2025** en el marco del [Plan de actuación 2025-2028](#), aprobado en sesión plenaria (19-12-2024), y de las principales líneas estratégicas seguidas por este órgano.

Entre ellas, ha destacado la celebración de la **III Jornada sobre olivar y aceite de oliva: “Dieta Mediterránea y vida saludable”**, concebida como un espacio de reflexión y debate sobre el futuro del sector oleícola, la visita institucional de los miembros del Consejo Social al Campus de Jaén para conocer las instalaciones del Campus y los grupos de investigación, así como la organización del **I Foro de Inteligencia Artificial** que abrió un nuevo espacio de análisis y diálogo sobre los retos de la transformación digital.

Con estas actuaciones y otras, el Consejo Social **reafirma su compromiso de ser un puente entre la universidad y la sociedad, promoviendo la calidad universitaria, la innovación y el desarrollo socioeconómico del territorio**.



Luis Jesús García-Lomas Pousibet

El Consejo Social participa en la definición de un Programa de Mentoría junto a la UJA y la Asociación de Mujeres empresarias de Martos (17-09-2025)



M.ª Isabel Azañón Rubio



La Secretaria del Consejo Social, **M.ª Isabel Azañón Rubio**, ha mantenido una reunión de trabajo con la **Vicerrectora de Estudiantes y Empleabilidad**, la **Vicerrectora de Igualdad**, y **representantes de la Asociación de Mujeres Empresarias de la ciudad de Martos**.

El encuentro, muy productivo, permitió avanzar en el diseño de un **Programa de Mentoría** en el que se definieron aspectos clave como el perfil del alumnado al que se dirige la iniciativa, las titulaciones que mejor se ajustan al programa y las empresas que acogerán a los participantes.

Esta colaboración refuerza el compromiso del **Consejo Social con la igualdad de oportunidades, la empleabilidad del alumnado y el impulso de alianzas estratégicas entre universidad, sociedad y tejido empresarial**.

La Universidad de Jaén inaugura el curso académico 2025-2026 en un acto institucional cargado de compromiso y de futuro (18/09/2025)



Ramón Herrera, M.ª Isabel Azañón, José Carlos Gómez, Luis Jesús García-Lomas, José Manuel Hernández (de derecha a izquierda)



El Presidente del Consejo Social, junto al Rector, Autoridades académicas y los nuevos Doctores/as

Luis Jesús García-Lomas, M.ª Isabel Azañón y José Manuel Hernández, asisten al acto de inauguración del **curso académico 2025-2026**, en el que el Rector destacó los retos y oportunidades que afronta la institución en su compromiso con la excelencia académica, la investigación y el servicio a la sociedad.

La presencia del Consejo Social en este acto solemne reafirma la colaboración y el apoyo permanente entre el Consejo y el Rectorado, unidos en la tarea de fortalecer el papel de la Universidad de Jaén como motor de desarrollo y conocimiento para la provincia.

El Presidente del Consejo Social asiste a la “Conferencia Internacional sobre Sostenibilidad del Olivar” organizada por el Instituto Universitario en Olivar y Aceite de oliva de la UJA (25-26/09/2025)



El Presidente del Consejo Social, Luis Jesús García-Lomas, junto al Rector y representantes del INUO



Este encuentro, organizado por el **Instituto Universitario de Investigación en Olivar y Aceite de oliva (INUO) de la UJA**, reúne a expertos investigadores y profesionales del sector para debatir sobre los desafíos y oportunidades que afronta el olivar en materia de sostenibilidad, innovación y desarrollo.

El Presidente del Consejo Social en esta cita pone de relieve su **compromiso con un sector estratégico para la provincia y con el fortalecimiento del papel de la universidad como referente en la investigación y transferencia de conocimiento en torno al olivar y el aceite de oliva**.

El Consejo de Gobierno el Consejo de Social de la UJA aprueban las Memorias de Verificación de titulaciones de Grado y Máster para su envío a la Agencia Evaluadora (ACCUA) (26/09/2025)



Sesión ordinaria n.º 96 Pleno Consejo Social



La aprobación de estas Memorias de verificación, por ambos órganos universitarios, **garantiza que los programas cumplen con los requisitos de calidad y normativa académica establecidos**. Igualmente, refleja el compromiso de la UJA con la **excelencia académica, la transparencia y la calidad en la formación de su alumnado, así como su voluntad de avanzar en la modernización y adoptación de sus programas a los estándares nacionales e internacionales**.

Los títulos afectados son los siguientes: Grado en Industria Digital por la Universidad de Jaén; Máster en Digitalización y Gestión Agrícola por la Universidad de Jaén; Máster en Lenguas y Culturas Mediterráneas: Sociedad e Interculturalidad por la Universidad de Jaén; Máster en Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos por la Universidad de Córdoba y la Universidad de Jaén.

Inteligencia Artificial y supervisión económica centran la jornada de la Conferencia de Consejos Sociales en la Universidad de Extremadura (29-30/9/2025)



Foto de Familia: participantes en las Jornadas



Momento de la intervención de Francisco Yélamos



Las jornadas han estado orientadas a fortalecer las competencias en **IA aplicada a la gestión universitaria y a compartir buenas prácticas en la supervisión económica**.

Durante la sesión inaugural tuvo lugar la mesa redonda **“Buenas prácticas en la supervisión económica de las universidades españolas”**, en la que participó **Francisco Yélamos, Jefe del Servicio de Control Interno de la UJA**. En su intervención, subrayó la importancia de la independencia dentro del control interno, reforzando así la función del Consejo Social. Esta autonomía, a su juicio, aumenta la credibilidad, favorece la captación de fondos y mejora tanto el rendimiento como la transparencia de la institución.

A las jornadas asiste **M.ª Isabel Azañón Rubio**, Secretaria del Consejo Social UJA, quien participó en las distintas actividades formativas y espacios de intercambio de experiencias con las secretarías de otros Consejos Sociales.

El presidente del Consejo Social asiste a la presentación de la App BioGrow LATENTIS, desarrollada por un 'spin-off' de la Universidad de Jaén (01/10/2025)



El Rector acompañado del Presidente del Consejo Social y de miembros de la spin-off Glasso e INDESAL

La Fundación del Olivar ha acogido la presentación de la App BioGrow LATENTIS. Esta nueva aplicación, basada en inteligencia artificial, **tiene como finalidad simplificar los trámites y facilitar el cumplimiento de la normativa de la Política Agraria Común (PAC)**. Está dirigida tanto a agricultores y agricultoras, como a asociaciones agrarias y administraciones públicas, contribuyendo a optimizar la gestión y el seguimiento de las ayudas del sector.

BioGrow LATENTIS ha sido desarrollada por **la spin-off de la Universidad de Jaén, Glasso junto a INDESAL**, y representa un paso significativo en la transferencia del conocimiento universitario hacia el tejido productivo y tecnológico de la provincia.

Durante el acto, **se destacó la importancia de la colaboración entre la universidad, las empresas y las instituciones públicas para impulsar la innovación en el ámbito agroalimentario, uno de los sectores estratégicos de la provincia de Jaén**.

El arte de Juan Francisco Casas rinde homenaje a la mujer en Noli Me Tangere (01/10/2025)



Juan Francisco Casas y María Isabel Azañón



La Secretaría del Consejo Social de la Universidad de Jaén ha asistido a la exposición **Noli Me Tangere**, del artista carolinense **Juan Francisco Casas**, una muestra que constituye un homenaje a la mujer vinculada al mundo del arte y que gira en torno a la poderosa iconografía de María Magdalena.

La exposición reúne una selección de obras que reflejan la sensibilidad y la fuerza expresiva características del autor, consolidado como una de las figuras más destacadas del arte contemporáneo español.

Presentado el Cartel de la Noche en Blanco con la asistencia de la Secretaría del Consejo Social UJA (06/10/2025)



Asistentes al acto de inauguración del CFID



M.^a Isabel Azañón, asiste al acto de inauguración del **Centro de Formación e Innovación Docente (CFID) de la Universidad de Jaén**, presidido por el **Rector Magnífico, D. Nicolás Ruiz Reyes**.

El nuevo centro refuerza el compromiso de la UJA con la excelencia pedagógica y la innovación en las tecnologías educativas. **La conferencia magistral ha estado a cargo de D. Miguel de Lucas titulada “Hay un mago en ti”.**

El Consejo social reafirma su compromiso con las políticas universitarias orientadas a la innovación educativa y su papel como puente entre la Universidad y la sociedad, respaldando las iniciativas que fortalecen la calidad y la proyección de la UJA.

El Presidente del Consejo Social asiste a la apertura del Año Judicial en Jaén (06/10/2025)



Asistentes al acto de apertura del Año Judicial en Jaén



El Presidente del Consejo Social, **Luis Jesús García-Lomas**, asiste a la apertura del Año Judicial y a la renovación en el cargo de la Presidencia de la Audiencia Provincial de Jaén. El acto estuvo presidido por **Lorenzo del Río Fernández**, Presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía y contó con la presencia de numerosas autoridades del ámbito judicial, académico e institucional.

Esta asistencia pone de relieve el compromiso del Consejo Social con las instituciones de la provincia y su apoyo a los valores de la justicia, responsabilidad pública y la colaboración institucional.

El Foro de los Consejos Sociales andaluces refuerza la transparencia universitaria junto al Presidente de la Cámara de Cuentas de Andalucía (07/10/2025)



El Foro de los Consejos Sociales ha mantenido una reunión con el Presidente de la Cámara de Cuentas de Andalucía con el **objetivo de fortalecer la cooperación institucional y avanzar en la transparencia y la rendición de cuentas en el ámbito universitario**.

Durante el encuentro se abordaron diversas cuestiones relacionadas con la **transparencia, la rendición de cuentas y la eficiencia en la gestión universitaria**, aspectos esenciales en los que los Consejos Sociales desempeñan un papel clave como órganos de participación de la sociedad en la universidad.

Asimismo, se destacó la importancia de mantener una **comunicación fluida y continua entre la Cámara de Cuentas y los Consejos Sociales**, de manera que se promueva una mayor cultura de la evaluación y la mejora permanente en las instituciones universitarias andaluzas.

El Consejo Social presente en la Feria de Empleo de la UJA 2025 (09/10/2025)



La Secretaria del Consejo Social, **M.^a Isabel Azañón**, participa en la **Feria de Empleo de la UJA 2025**, organizada por el Vicerrectorado de Estudiantes y Empleabilidad con la colaboración de la Diputación Provincial de Jaén y el Instituto Municipal de Empleo y Formación Empresarial del Ayuntamiento de Jaén (IMEFE), así como con la Junta de Andalucía. Se trata de un evento que reúne a empresas, entidades e instituciones con el objetivo de promover la inserción laboral del estudiantado y favorecer el contacto directo con el tejido empresarial.

Durante la jornada, la Secretaria del Consejo Social, tuvo la oportunidad de conocer las iniciativas desarrolladas por los distintos servicios universitarios y empresas participantes, destacando la importancia de este tipo de encuentros para acercar la universidad al mercado laboral y fomentar las oportunidades profesionales del alumnado.

**El Consejo Social distingue a los estudiantes beneficiarios de las becas
colaboración 2024-2025, concedidas por el Ministerio de Educación, Formación
Profesional y Deportes
(21/10/2025)**



Presidente y Secretaria del Consejo Social con profesores/as tutores/as y beneficiarios de estas becas.

El Presidente del Consejo Social dio la **bienvenida al estudiantado y felicitó a quienes han participado en el programa, subrayando el valor del esfuerzo, la dedicación y la implicación demostrados durante su estancia en los distintos departamentos universitarios**. También tuvo unas palabras de especial reconocimiento para los tutores y las tutoras, así como para los **directores y directoras de departamento, por su acompañamiento, orientación y compromiso con el aprendizaje del alumnado becario**.

También intervino la Vicerrectora de Estudiantes y Empleabilidad, M.^a Teresa Pérez Giménez, que destacó la importancia de estas becas como una oportunidad de formación complementaria y de acercamiento al ámbito de la investigación.

A continuación, se procedió por parte de la **Secretaria del Consejo Social, M.^a Isabel Azañón**, a la entrega de los diplomas y de un detalle conmemorativo a cada estudiante, en un ambiente de cercanía y orgullo compartido. El acto finalizó con una visita a las instalaciones del Consejo Social.

El Consejo Social participa en la Jornada “El Futuro de la Sostenibilidad en la Gestión Empresarial: Visión y Retos Actuales”, celebrada en la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla (24/10/2025)



Foto organizadores, premiados y participantes.



Presidente del Consejo Social otorgando el premio iESG-2025 a la Gran Empresa “Grupo Mas” por su compromiso con la sostenibilidad.



El Presidente y la Secretaria del Consejo Social asisten a esta Jornada, organizada con la colaboración de la Junta de Andalucía, las Universidades Públicas Andaluzas y diversas entidades empresariales y sindicales, siendo un espacio de encuentro y reflexión sobre la sostenibilidad en la gestión empresarial, promoviendo la cooperación entre los ámbitos académico, institucional y económico.

La bienvenida estuvo a cargo de **José Moyano Fuentes**, director del iESG, y **Carmen Cabello Medina**, directora de la sede del instituto interuniversitario en la UPO, quienes coincidieron en destacar la necesidad de «que la sostenibilidad sea motor de competitividad, innovación y legitimidad para generar un modelo de crecimiento en las empresas».

Durante la jornada han intervenido representantes institucionales directivos y académicos de reconocido prestigio, ofreciendo sus visiones sobre los desafíos y oportunidades que plantea la sostenibilidad en el entorno actual.

El Programa Alumni “Paseo de la Fama” reconoce a Juan Alberto Peñuela y Julio García por sus destacadas trayectorias profesionales (29/10/2025)



M.ª Isabel Azañón y Juan Alberto Peñuela



Julio García Martínez



La Secretaría del Consejo Social asiste a este acto en el que se distingue a Juan Alberto Peñuela y Julio García Martínez por sus destacadas trayectorias profesionales.

Juan Alberto Peñuela, Alumni septiembre 2025, es licenciado en Filología inglesa y diplomado en Turismo por la Universidad de Jaén. Es CEO de las empresas Capsule Desarrollo SL y Sozyally Servicios Sociocomunitarios SL y un emprendedor en serie, ganador de numerosos premios de emprendimiento y autor del libro "La fórmula del Elevator Pitch Perfecto".

Por su parte, **Julio García Martínez**, Alumni octubre 2025, es graduado en Química, Máster en Avances en Seguridad de los Alimentos y Doctor por la Universidad de Jaén. En la actualidad es ingeniero de soporte en Agilent Technologies.

La UJA inaugura la exposición “Verónicas. El eco del Santo Rostro” con la presencia de la Secretaria del Consejo Social (04/11/2025)



La UJA, a través del **Vicerrectorado de Cultura**, ha inaugurado esta exposición, comisariada por **Ángel Marchal Jiménez**, en el espacio Obra Invitada de la Antigua Escuela de Magisterio

El acto de apertura ha contado con la asistencia de la **Secretaria del Consejo Social, M.^a Isabel Azañón Rubio**, que ha acompañado a los responsables universitarios en la presentación de esta muestra. Su presencia pone de manifiesto el apoyo institucional al fomento de la cultura y a difusión del patrimonio artístico religioso.

“Verónicas. El eco del Santo Rostro” ofrece una aproximación singular a la representación del Santo Rostro a través de distintas obras y piezas seleccionadas, invitando al público a reflexionar sobre su dimensión histórica, espiritual y artística.

La Universidad de Jaén y la Asociación Empresarial Marteña (ASEM) promueven un programa de Mentoring con apoyo del Consejo Social (14/11/2025)



Pilar Fernández, Nicolás Ruiz, Ana Belén Molina, Luis Jesús García-Lomas, M.ª Isabel Azañón, Paola Gener
(de Izquierda a derecha)

La Universidad de Jaén (UJA) y la Asociación Empresarial Marteña (ASEM) han suscrito un acuerdo para poner en marcha el programa “**Mentoring con M: directoras de valor**”, una iniciativa destinada a fortalecer el liderazgo femenino en puestos de alta dirección.

En el acto de firma estuvieron presentes **el Presidente, Luis Jesús García-Lomas, y la Secretaria del Consejo Social, M.ª Isabel Azañón**, quienes destacaron la importancia de promover el talento femenino y su proyección profesional.

El programa permitirá que **siete estudiantes** de la Universidad de Jaén se beneficien de un proceso de acompañamiento y desarrollo profesional con directivas y profesionales de referencia.



El Consejo Social refuerza su vínculo con el estudiantado y se reúne con DEL-AL y ESN Jaén (18/11/2025)



Manuel Lara, Luis Jesús García-Lomas y M.^a Isabel Azañón Alberto Lorite, Luis Jesús García-Lomas y M.^a Isabel Azañón



El Presidente y la Secretaria del Consejo Social, mantienen un encuentro de trabajo con los representantes de las asociaciones estudiantiles **DEL-AL y ESN Jaén** para conocer sus iniciativas y reforzar la colaboración.

Durante la reunión, el Presidente explicó a los representantes de ambas asociaciones, **la naturaleza institucional del Consejo Social y sus principales competencias**, destacando su función como órgano que vela por la conexión entre la universidad y la sociedad, supervisa la actividad económico-financiera y promueve iniciativas que favorecen la calidad y la proyección social de la institución.

Por su parte, las asociaciones expusieron sus **proyectos en marcha, así como diversas actividades orientadas a la integración del estudiantado, la internacionalización y la dinamización de la vida universitaria**.

El Consejo Social mostró su apoyo a estas iniciativas y expresó su voluntad de continuar trabajando conjuntamente para impulsar proyectos que fortalezcan la participación estudiantil.

La Secretaría del Consejo Social asiste a la Asamblea General de SIUEH (20/11/2025)



Isabel Azañón acompañando a los organizadores de la Asamblea SIUEH

La Secretaría del Consejo Social, M.^a Isabel Azañón, ha asistido a la **Asamblea General de la Sectorial Interuniversitaria de Estudiantes de Humanidades (SIUEH)**, este encuentro reunió a representantes estudiantiles y académicos para abordar cuestiones relevantes para la promoción y el fortalecimiento de los estudios de Humanidades en el ámbito universitario.

El Consejo Social ha contribuido económicoamente a la organización de este acto, reafirmando su compromiso con el apoyo a iniciativas que impulsan la participación estudiantil, el intercambio de experiencias y la mejora de la formación en el campo de las Humanidades.

La Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Españolas (CCS) celebra sus segundas jornadas anuales bajo el lema “CCS, impulsando la transferencia de conocimiento”(27,28/11/2025)



Foto de familia, presidentes y secretarios de los Consejos Sociales con los ponentes de la mesa inaugural

La transferencia de conocimiento de las universidades a la sociedad ha sido el tema central de estas jornadas, celebradas en Valencia, un encuentro para analizar los desafíos y oportunidades de la conexión entre universidad, empresa y sociedad en un momento decisivo para el sistema universitario español. La cita ha tenido lugar en el **Centro Cultural La Nau** y en la **Fundación ADEIT**, bajo la coordinación del **Consejo Social de la Universidad de Valencia** y la colaboración del **Consejo Social de la Universidad Politécnica de Valencia**.

En la inauguración **Antonio Abril, Presidente de la CCS**, ha recalcado que los datos muestran que España mantiene una débil relación universidad-empresa “durante 2020 y 2022, el 90,29% de las empresas innovadoras colaboró con otras empresas y solo el 19,71% lo hizo con universidades, y la creación de spin-offs cayó de 93 en 2017 a 61 en 2022.”

En esta cita, **el Presidente y la Secretaria del Consejo Social** representaron a la Universidad de Jaén junto a otros responsables universitarios, expertos y representantes institucionales que analizaron cómo reforzar la colaboración entre universidad, empresa y administraciones públicas.

El Consejo Social de la Universidad de Jaén presente en el Día de la Bandera de Andalucía en la provincia(04/12/2025)



Luis Jesús García-Lomas, Catalina García, Jesús Estrella y M.^a Isabel Azañón

El Presidente y la Secretaria del Consejo Social han asistido al acto institucional con motivo de la celebración del Día de la Bandera de Andalucía. Este acto conmemorativo, promovido por la **Delegación del Gobierno de la Junta de Andalucía**, pone en valor los símbolos que representan la identidad, la historia y los valores del pueblo andaluz, así como el compromiso de las instituciones con la cohesión social, la igualdad y el progreso de Andalucía.

Una vez más el **Consejo Social** ha puesto de manifiesto su firme respaldo a estas iniciativas institucionales y refleja el compromiso de esta institución con la sociedad andaluza, sus valores cívicos y su desarrollo cultural, social y educativo. Igualmente, la importancia de la colaboración entre administraciones, universidades e instituciones para fortalecer el vínculo entre la Universidad de Jaén y su entorno social.

La Fundación UJA-Empresa lanza en rueda de prensa su “PROGRAMA DE FORMACIÓN PARA EMPRESAS: HACIA LA TRANSFORMACIÓN EMPRESARIAL EN LA ERA DIGITAL” (09/12/2025)



Juan Manuel Jurado, Francisco Roca, Luis Jesús García-Lomas



Foto de familia: organizadores y ponentes

Esta iniciativa formativa es fruto de la **colaboración de la Fundación UJA-Empresa con el Centro de Formación e Innovación Docente de la UJA**. Ha sido presentado por **Francisco Roca, Vicerrector de Formación Permanente de la UJA, por Luis Jesús García-Lomas, Vicepresidente de la Fundación UJA-Empresa, y Juan Manuel Jurado, Director académico de los cursos**.

El contenido de este programa ha sido elaborado en base a los resultados del formulario de necesidades formativas distribuido entre las empresas de la Fundación, asegurando que la formación que se ofrece la que el tejido productivo de Jaén está demandando para ser más competitivo. **El Plan ofrece 20 horas de formación concentradas en cuatro áreas estratégicas de máxima actualidad: Marketing Digital, Inteligencia Artificial, Ciberseguridad y Oratoria y Habilidades de Comunicación.**

El Patronato de la Fundación UJA-Empresa aprueba el Plan de Actuación para el año 2026 (09/12/2025)



Asistentes presenciales y virtuales a la sesión ordinaria del Patronato



El Patronato de la Fundación ha sido presidido por el Rector, **Nicolás Ruiz**, acompañado por el Vicepresidente, **Luis Jesús García-Lomas** y la Secretaria, **M.ª Isabel Azañón**. En el transcurso de la reunión se aprobó el **Plan de Actuación para el año 2026**. El documento define las **prioridades estratégicas y las principales líneas de trabajo de la Fundación para el próximo año**.

El nuevo Plan recoge actuaciones orientadas al **impulso de la formación, la colaboración con el tejido empresarial, el fomento de la empleabilidad y el desarrollo de proyectos que refuercen la conexión entre la universidad y la sociedad**. Asimismo, incorpora una apuesta decidida por la innovación, la digitalización y la mejora continua de los servicios que la Fundación presta a la comunidad universitaria y al entorno socioeconómico.

Con la aprobación de este Plan, la Fundación consolida su compromiso con un modelo de **gestión orientado a resultados y alineado con las necesidades actuales y futuros de la sociedad**.

La Universidad de Jaén reconoce la excelencia académica en un acto homenaje a sus Catedráticos Eméritos (16/12/2025)



El Rector acompañado de los catedráticos eméritos reconocidos

La Universidad de Jaén ha celebrado un acto institucional para rendir homenaje a sus catedráticos eméritos, una distinción que reconoce la trayectoria profesional, docente e investigadora de quienes han contribuido de forma sobresaliente al desarrollo y prestigio de la institución. En palabras del Rector, Nicolás Ruiz “**La Universidad se construye sobre el legado de quienes nos precedieron. Porque la historia de la UJA empezó mucho antes de que el BOE publicara el decreto de creación en 1993. La historia de la UJA sois vosotros y vosotras**”.

Los catedráticos eméritos reconocidos han sido: **Pedro Antonio Galera Andreu** (Historia del Arte), que ha intervenido en nombre los demás, **Joaquín Tovar Pescador** (Física Aplicada), **María Dolores Rincón González** (Filología Latina), **Arturo Carlos Ruiz Rodríguez** (Prehistoria), **Teresa Amalia Palomeque Messía** (Genética), **M.ª Ángeles Peinado Herreros** (Biología), **M.ª Luisa Zagalaz Sánchez** (Didáctica de la Expresión Corporal), **Manuel Molinos Molinos** (Arqueología), **Vicente Salvatierra Cuenca** (Historial Medieval), **Rafael López Garzón** (Química Inorgánica), **Pedro Alejandro Ruiz Ortiz** (Estratigrafía), **Juan Manuel de Faramiñán** (Derecho Internacional) y **Gabino Almonacid Puche** (Tecnología Electrónica).

La secretaria del Consejo Social, **M.ª Isabel Azañón**, estuvo presente en el acto acompañando a los homenajeados y representando al órgano que conecta la institución con la sociedad jiennense. Su asistencia pone de manifiesto el **compromiso del Consejo Social con la excelencia académica y con el reconocimiento público al profesorado que ha contribuido de manera destacada en el desarrollo de la UJA**.



Universidad
de Jaén

Consejo Social

M.^a DE LA CABEZA MENA ESTRELLA

JEFA DE GABINETE CONSEJO SOCIAL UJA